

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1853 \(4 mars - 31 décembre\) : La Russie face à l'Europe](#)[Item](#)[25. Ems, Samedi 2 juillet 1853, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

## 25. Ems, Samedi 2 juillet 1853, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

### Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

### Les mots clés

[Affaire d'Orient](#), [Circulation épistolaire](#), [Famille Benckendorff](#), [Politique \(Autriche\)](#), [Politique \(Internationale\)](#), [Politique \(Russie\)](#), [Politique \(Turquie\)](#), [Réseau social et politique](#)

### Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

### Présentation

Date 1853-07-02

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

### Information générales

Langue Français

Cote 3516, AN63 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 16

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

25 Ems samedi le 2 juillet 1853

Aujourd'hui 2 nous entrons dans les principautés. On nous interpellera sur nos intentions. Les négociations commenceront à Constantinople. Quand la Turquie

voudra signer l'engagement que nous demandons nous sortirons des principautés, pas avant. C'est l'Autriche qui sera intermédiaire. Elle a intérêt à la conservation de l'[Empire] ottoman & point de la confiance des deux parties. Voilà ce que me mande mon correspondant de Vienne en date d'avant hier. Il ajoute quand la guerre éclatera j'irai à Gastine, je me soignerai et j'aurai désormais peu de foi dans la diplomatie. Si je n'étais retenu par les liens de la reconnaissance j'enverrai toute la boutique au Diable.

Vous voyez qu'il n'y a là rien pour me rassurer. Aussi suis-je bien noire.

2 h. Dans ce moment une lettre de Berlin d'un jour plus fraîche et donnant des nouvelles de Pétersbourg du 25. Beaucoup plus rassurantes, mais refusant de m'expliquer pourquoi, mais me priant de croire. Je ne demande pas mieux, mais j'ai peine à comprendre. Comme tout cela me tracasse, et la pluie par dessus le marché et une température très froide, et pas une âme. Les de Laigle sont ici c'est à peu près comme rien du tout.

Ma Nièce est gentille & bon enfant. Adieu. Adieu.

## Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), 25. Ems, Samedi 2 juillet 1853, Dorothée de Lieven à François Guizot, 1853-07-02

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 11/01/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/4834>

## Informations éditoriales

Date précise de la lettreSamedi le 2 juillet 1853

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal-Richer

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionEms (Allemagne)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 03/10/2022 Dernière modification le 18/01/2024

---

3546

25/ Le samedi le 2 juillet 1853.

aujourd'hui à une réunion dans  
la principauté. On leur inter-  
dit de faire des réunions. Les  
émigrés communiquent à  
l'ambassadeur. Quand la Turquie  
voudra signer l'assemblée, les  
hommes demanderont leur  
droit au parlement. C'est  
l'autrichien qui sera intermédiaire.  
Il a intérêt à la fédération  
de l'Emp. ottoman & grec de la  
conférence des deux parties. Mais  
il offre un moyen pour empêcher  
la réunion le 20 juillet. Il  
ajoute : quand la guerre éla-  
tera j'irai à Gaster, je me réfugierai  
et j'aurai des renseignements  
dans la diplomatie. Viendrait  
réunie par les deux ordres dénommés  
soccer

j'aurai tout le temps au  
Diable.

mon voyage je n'y ai pas rien  
pour me rassurer. aussi une  
brièvre.

2 h. dans un moment une lettre  
d'Adrien d'un jour plus fraîche  
et sonnette des nouvelles des  
Sister. de 25. beaucoup plus  
rassurante. Adrien répondant  
de ce qu'il pensait, mais  
au sujet de venir. si ce devait  
par avion, mais j'ai peur  
à ce propos. comme tout  
se déroulera, il a plu  
par deux le matin et une  
température très froide, et  
par une émeute. la laigie

sont ici, c'est à peu près comme  
vous d'autant  
que cette petite étoile  
est intact. Adrien, Adrien J.